

EDITORIAL

Transformando problemas en oportunidades

Turning problems into opportunities

El pasado 2024 fue un año pleno de desafíos para nuestra comunidad y *Dermatología Argentina* no estuvo ajena a un contexto de cambios en lo económico. Se requirió una reestructuración y ajuste de presupuestos por los costos muy elevados del papel de imprenta y de la distribución por correo. Esto afectó a nuestra publicación y a sus ediciones impresas por lo cual el Comité de Redacción, en conjunto con Lugones Editorial, debimos hacer grandes esfuerzos para cumplir con las entregas pautadas en formato físico y cerrar el año con el compromiso adquirido con los socios y a partir de allí plantear nuevos cambios.

A su vez, se produjo una marcada orientación a la lectura de artículos científicos en formato digital. Los datos más recientes obtenidos del buscador *Google* muestran que en 2024 *Dermatología Argentina* incrementó su número de lectores: contó con 239.000 visitas y 111.000 usuarios activos con un promedio de dos visitas por usuario. Estos números aumentaron más de un 46% con respecto a 2023. Aún resulta sorprendente la distribución global que permite este formato. Según el mismo análisis de *Google*, *Dermatología Argentina* es consultada por médicos y científicos de países de todo el mundo como, por ejemplo, España (segundo país luego de la Argentina en usuarios de nuestra publicación), México, Colombia, Perú, Chile y Ecuador entre los principales, y accediendo desde los lugares más remotos como Yemen (Medio Oriente).

Por el contrario, existe poco interés por mantener la circulación de números impresos, demostrado en la encuesta realizada a los socios de la Sociedad Argentina de Dermatología (SAD) en 2023, de los cuales solo un 5% los solicitó. Este contexto marcó el cambio futuro por el cual *Dermatología Argentina* pasará a estar disponible exclusivamente en formato digital, decisión acompañada por las autoridades de la SAD.

Nuestra oportunidad de hacer una publicación moderna y atractiva está en marcha. Junto con Lugones Editorial estamos trabajando intensamente para que el formato digital resulte más simple y atractivo, tanto para la búsqueda como para la lectura de los textos científicos.

En cuanto a la difusión, actualmente la Revista se encuentra indexada en las siguientes bases de datos: Biblioteca Virtual de Salud (BVS), Latindex (Sistema Regional de Información en línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal), Google Académico, LILACS (Literatura Latinoamericana y del Caribe en Ciencias de la Salud), Núcleo Básico de Revistas Científicas Argentinas (CONICET), en la Red Iberoamericana de Medicina Avanzada (RIMA), Crossref (EE. UU.), en Dialnet (Universidad de La Rioja, España), Malena, en la Matriz de Información para el Análisis de Revistas (MIAR), en la base de datos Scopus (Elsevier), y en las bases de datos de EBSCO; asimismo, en estos momentos, estamos abocados a encontrar la forma de expandirnos a través de nuevas bases.

En lo que respecta a la presentación de trabajos, nos enorgullece contar con un gran número de autores nacionales e internacionales que envían artículos que superan las expectativas en número y calidad. Continuamos esforzándonos para facilitar sus tareas al momento de ajustarse al reglamento de publicación.

Desde la Dirección de la Revista destacamos la tarea mancomunada de los miembros del Comité de Redacción y la calidad sostenida de las revisiones, siempre con aportes positivos que consideramos que enriquecen los trabajos y el reconocimiento científico de nuestra publicación.

Como ya se mencionó en otro editorial, creemos en el valor de todos los que colaboran a través de nuestra Revista para continuar con la actualización y educación continua de la comunidad dermatológica y la formación de las nuevas generaciones, pasando a ser parte del legado de la dermatología argentina.

Dra. Carla Minaudo
Directora Interina
Dermatología Argentina